

16 Arab Countries members of the Arab Federation for Protection of Intellectual Property Rights (AFPIPR)

Protecting intellectual property is no longer some sort of welfare, but rather an urgent issue, especially as industry will never make progress without having industrial rights protected.

Approaching its third year, the Arab Federation for Protection of Intellectual Property Rights (AFPIPR) must realize its role in protecting private investments especially in the Arab world, for they are constantly growing.

Such investments urgently need to enjoy care and protection, which are absent in some countries, and to unify concepts with regard to intellectual property rights among the Arab countries. In this regard, Dr. Nader Riad, President of the AFPIPR, gave us this interview.

As President of the AFPIPR, how do you see its role in the future?

There are great hopes pinned on the AFPIPR to lay down the foundations of applying intellectual property rights so as to serve the interests of Arab member states regionally and internationally.

The AFPIPR is also expected to bring about integration among the Arab member states in order to found the first Arab gathering for preserving intellectual property rights in the Arab region.

Thus, the AFPIPR helps create a suitable economic and social climate capable of boosting comprehensive economic development in the Arab societies. Similarly, the AFPIPR plays a pivotal role in disseminating intellectual property culture in the Arab World.

Indeed, it constitutes a common factor among several unions in the fields of production and services, especially in light of the World Trade Organization agreements.

This is particularly true after the AFPIPR joined a group of quality unions working within the scope of the Council of Arab Economic Unity, and eventually became member of the World Intellectual Property Organization (WIPO).

What is the stand of developing countries concerning intellectual property in light of the international economy?

It is no secret that thinking is the main way to push human progress and civilization forward. The French philosopher Descartes called for considering thought as the main expression of the human essence, and he declared his famous saying, "I think, therefore I am."

The importance of intellectual property appeared in the wake of the industrial revolution and the inventions and technological developments that accompanied it.

The industrial revolution may be referred to as the main reason for the first agreement for the protection of industrial property in March 20, 1882.

Many inventors abstained from displaying their inventions lest they should be copied and imitated in the absence of effective guaranties.

Thus, the countries convened to find a way to encourage researchers into continuing their inventions, and the Paris agreement for the rights of industrial property was eventually signed. This agreement included several rules to respect industrial property (patents, trademarks) without penalizing countries that fail to abide by these provisions.

The case of the rights of intellectual property was similar to that of industrial property. After the invention of the printer and the photocopier, copying and printing books became an outstanding phenomenon due to the exact copying and the short time the process took.

This endangered authors' inventions. It was very easy to copy their books and in some cases it took only a few minutes, compared to the traditional ways of copying that required the reproduction of the whole version by the scribe in handwriting.

It was necessary to find an alternative international legal frame for protection. The Berne Convention for the Protection of Literary and Artistic Works was concluded in 1886, while a document on technical property was signed in Paris in 1971, and the WIPO in 1967. It aims at encouraging and developing intellectual property rights in all countries in respect of trade (TRIPS).

The Arab countries paid such great attention to intellectual property that some of them have been contributing to the international efforts to protect intellectual property since the 19th Century. Moreover, a number of Arab countries were among the founders of some of these treaties and agreements for the protection of international intellectual property.

What is the stand of the Arab countries in the midst of this system?

The response of the Arab countries to the protection of intellectual property seems very good.

This is evident in some legislative waves. In the 1950s, a wide legislative wave swept through most Arab countries with regard to patents, trade marks and industrial designs.

In the 1980s and 1990s, many legislative procedures were adopted to protect copyrights and other relevant rights.

At the beginning of the Nineties, several acts or amendments were adopted to protect computer programs and databases. The Council of Arab Economic Unity called for protecting intellectual property in compliance with the objectives and purposes contained in the agreement of the Council of Arab Economic Unity.

It was necessary to found a powerful entity among the specialist Arab quality unions that could help protect the Arab identity, intellects and inventions against any encroachment.

Thus, the AFPIPR was founded as a qualitative specialized Arab union by virtue of the decree no 82D/1292, with its headquarter in Cairo. The AFPIPR received great assistance from Dr. Ahmed Gweili, the Secretary General of the Council of Arab Economic Unity. Indeed, he is an ideal economist who is well-aware of all Arab countries.

The council constitutes the first line of defense for Arab producers, inventors and thinkers. It protects them from any encroachment on their inventions and novelties.

The AFPIPR embodies Arab intellectual integration. First of all, it intends to develop and coordinate fields of work among members, and contributes to achieving economic integration among the Arab countries.

This can come true when the AFPIPR undertakes its role and specialties and applies its experiences in enhancing and developing intellectual property rights by raising awareness and disseminating culture. This helps highlighting the importance of intellectual property and its role in every national economy.

The AFPIPR also enhances the legal legislative unit applied in all Arab countries in respect to intellectual property, and contributes to the development of the system to protect copyrights. It aims at providing a legal environment that encourages inventions, novelties, and economic and investment growth in all Arab countries.

What has the AFPIPR achieved so far?

Though the Arab Federation for Protection of Intellectual Property Rights (AFPIPR) is still a federation, it has achieved several tangible results in several fields in compliance with its main objectives.

In particular, it has been raising public awareness about intellectual property rights, and coordinating information exchange with all those concerned with intellectual culture by contributing to training and rehabilitation program for cadres working in the intellectual property field. Forums, conferences and workshops are also necessary to disseminate the culture of intellectual property.

The AFPIPR has also issued several economic studies and periodicals on intellectual property. For example, it issued a booklet on the protection of intellectual property rights and a study on the Arab pharmaceutical industry and intellectual property. This study highlights the status of the pharmaceutical industry around the world and in the Arab countries.

A third study discusses Arab agriculture and intellectual property, in addition to the copyright and relevant legislations in the Arab world.

The AFPIPR has also issued two studies respectively on trademarks and patents (and the relevant legislation) in the Arab world, another study on Arab agricultural integration in light of regional and international changes, and a research on energy, development and intellectual property.

The AFPIPR also has a website [www.afpipr.net] providing the latest information on intellectual property.

With regard to expanding the membership of the AFPIPR, what is the last record?

The AFPIPR plenary session in April 2008 comprised 820 members from 16 Arab countries, 677 from Egypt and 143 from other Arab countries. The constituent assembly included 50 members from 4 Arab countries.

The AFPIPR is working hard to open two new regional branches in Qatar and Libya by the end of 2008.

What are the practical resolutions suggested by the AFPIPR to face the energy crisis?

As a matter of fact, the world is witnessing an ever-growing industrial development that has raised the demand for energy from oil, natural gas, and coal. The superpowers are expected to lose control of such demand.

The AFPIPR has led an initiative to organize an expanded fourth conference - headed by Dr. Ahmed Gweili - for the qualitative specialized Arab unions on safe energy and Arab food security.

This is especially important, as the world is heading towards imposing taxes on energy that causes thermal output, and is going to direct them to an international fund.

These taxes will be imposed on all countries with no exception, and will have ever-growing effects on individuals and institutions. Thus, the prices of those kinds of energy that cause increasing thermal output in internal combustion engines will rise.

Consequently, more energy is likely to be generated from renewable sources (winds, waterfalls, and the sun) and nuclear materials, taking into consideration the necessary caution in dealing with nuclear wastes safely and permanently.

Are you optimistic about the Arab integration?

Integration is necessary to provide a better environment for technological progress and industrial improvement. Unfortunately, these lessons have not been learnt yet in the developing countries - especially in the Arab world - as

they generally live separated and disagree even inside those geographical groups that have all the necessary factors and components to achieve unity. Forty years passed since the idea of establishing the AFPIPR was first put forward. However, it is just history.

We have to live the present and hope for a better future. On January 1, 1998, the agreement on Arab free trade came into effect. For the first time, the AFPIPR dealt with the world's new changes.

The dimensions of these changes are manifested in the current lethal reality. The world is living under the slogan of free trade and in the shadow of the market economy. However, different parts of the world are working to create big unions and agglomerations based on common interests that connect their nations.

Many of these unions have different languages, religions and cultures, but they have eventually realized that the only way for salvation is to create an economic connection.

If this is the case of the economic unions in America, Europe, Asia and Africa, what is wrong with the Arab world, whose components for integrations are far too evident to be mentioned? This region holds the magic scepter that can grant it absolute dominance over a world of conflicts.

This scepter is embodied in the abundant capitals, manpower and other factors of economic power.

#	Country	Number
1	Arab Republic of Egypt	677
2	Hashemite Kingdom of Jordan	28
3	Republic of Algeria	12
4	Kingdom of Bahrain	4
5	Kingdom of Saudi Arabia	21
6	Republic of Sudan	6
7	Republic of Iraq	34
8	State of Kuwait	12
9	Republic of Yemen	2
10	Syrian Arab Republic	10
11	Sultanate of Oman	1
12	State of Palestine	2
13	State of Qatar	3
14	Socialist People's Libyan Arab Jamahiriya	4
15	Republic of Tunisia	2
16	Republic of Lebanon	2
	Total	820

A table showing the number of AFPIPR members and the adhering countries .

Vor zweieinhalb Jahren mit vier Gründungsmitgliedern begonnen:

**16 arabische Länder sind zurzeit Mitglieder des arabischen
Verbands für den Schutz des geistigen Eigentums**

Die Fragen hinsichtlich des Schutzes des geistigen Eigentums sind zurzeit keine Luxusfragen, stattdessen sind sie eine notwendige Aufgabe geworden, insbesondere weil die Industrie sich erst entwickeln und fortschreiten kann, wenn ihre geistigen Rechte geschützt werden.

Da der arabische Verband für den Schutz des geistigen Eigentums schon vor drei Jahren gegründet worden ist, ist es von erheblicher Bedeutung geworden, über seine Rolle, die sich mit dem Schutz der Investitionen und vor allem auch mit dem Schutz der Industrie in der arabischen Welt beschäftigt, Bescheid zu wissen.

Der Grund dafür besteht darin, dass die arabische Industrie begonnen hat sich weiterzuentwickeln und fortzuschreiten. Daher braucht diese Industrie unbedingt einen Schutz und Unterstützung.

Dieser Schutz fehlt bedauerlicherweise in einigen arabischen Ländern. Außerdem sollen die Begriffe, die mit dem „geistigen Eigentum“ zu tun haben, in allen arabischen Ländern, vor allem aber in den Mitgliedsstaaten des Verbands, vereinheitlicht werden.

Über die Rolle des Verbands für den Schutz des geistigen Eigentums haben wir dieses Gespräch mit Herrn Dr. Nader Riad, Vorsitzender des arabischen Verbands für den Schutz des geistigen Eigentums, geführt:

Als Vorsitzender des arabischen Verbands für den Schutz des geistigen Eigentums, wie sehen Sie die Rolle dieses Verbands in der zukünftigen Zeit?

Es gibt große Hoffnungen, die in den Verband gesetzt werden, damit er seine Aufgaben erfüllen kann. Der Verband soll die Regelungen des geistigen Eigentums kontrollieren und sie praktisch anwendbar machen.

So kann er den Interessen der Mitgliedsstaaten auf lokaler, regionaler und internationaler Ebene dienen. Auf der anderen Seite kann das ein Schritt zu der erhofften wirtschaftlichen Integration dieser Mitgliedsstaaten werden.

Der Verband setzt sich somit das Ziel, die erste arabische Gemeinschaft zu gründen, welche die Rechte des geistigen Eigentums einerseits schützen soll und welche die internationalen geistigen Eigentumsrechte der Länder, mit denen wir in der arabischen Welt handeln, andererseits versichern soll.

Das soll dazu beitragen, ein ehrgeiziges wirtschaftliches und soziales Wirtschaftsklima zu schaffen und eine umfassende Entwicklung in der arabischen Welt zu fördern.

Der Verband spielt noch dazu eine zentrale Rolle bei der Vorbereitung der Kultur des geistigen Eigentums in der arabischen Welt. Er gilt als eine gemeinsame Grundlage, auf die sich viele andere Verbände stützen können, egal ob diese Verbände von sozialer oder wirtschaftlicher usw.

Natur sind. Diese Tatsache zeigt sich klar, weil wir die Zeit der „Vereinbarungen“ der Welthandelsorganisation erleben. Der arabische Verband für den Schutz des geistigen Eigentums ist in der gegenwärtigen Zeit einer der Verbände geworden, die im Rahmen des Rates für die arabische wirtschaftliche Einheit arbeiten.

Der Verband ist kürzlich ein Mitglied der internationalen Organisation für den Schutz der Rechte des geistigen Eigentums (WIPO) geworden.

Wie sieht die Haltung der Entwicklungsländer bezüglich des geistigen Eigentums in dieser globalen Wirtschaft aus?

Es ist kein Geheimnis, dass der schöpferische Geist für die Entwicklung, den Fortschritt und den Aufstieg der Menschheit verantwortlich ist. Das war vielleicht der Grund dafür, dass der berühmte Philosoph Renee Descartes seinen bekannten Grundsatz „ich denke, also bin ich“ geäußert hat.

Die Frage des geistigen Eigentums gewann nach der Industriellen Revolution an Bedeutung, denn dank dieser Revolution wurden viele Erfindungen, Entwicklungen und technische Fortschritte erreicht.

Der eigentliche Grund für das erste Abkommen, das sich mit der Frage des geistigen Eigentums beschäftigte (Pariser Abkommen für den Schutz des geistigen Eigentums, das am 20.

März 1883 unterzeichnet wurde), war höchstwahrscheinlich die Industrielle Revolution. Grund dieses Abkommens war es, dass es viele Erfinder und Schöpfer gegeben hatte, die ihre Erfindungen nicht verkünden wollten, weil sie fürchteten, andere Leute könnten diese Erfindungen rauben bzw. nachahmen.

Die Angst der Erfinder war berechtigt, denn es gab bis dahin keine aktiven Maßnahmen, die den Schutz des geistigen Eigentums garantierten. Im Rahmen dieses Abkommens waren viele gesetzliche Bestimmungen erlassen worden, die die Rechte des geistigen Eigentums betrafen (Patente, Marken).

Es gab aber keine Bestrafungen für die Länder, die sich nicht zu diesem Gesetz bzw. den gesetzlichen Bestimmungen des Abkommens verpflichteten.

Das Urheberrecht und andere benachbarte Rechte sahen dem industriellen geistigen Eigentum sehr ähnlich aus. Nach Erfindung der Druckmaschine und des Kopierers wurde es üblich Bücher zu drucken bzw. zu kopieren, da dies leichter und genauer als die Handschrift war.

Das gefährdete aber die kreativen schöpferischen Leistungen der Erfinder und Verfasser, denn nun wurde es leichter und schneller, ihre verfassten Werke, verglichen mit vorhergehenden Zeiten, zu kopieren, denn traditionell gesehen mussten die Bücher bis zu dieser Zeit handschriftlich geschrieben werden. Das kostete Zeit und Mühe.

Das Kopieren dauerte in manchen Fällen nur einige Minuten. Aus diesem Grund war es sehr wichtig geworden, einen internationalen gesetzlichen Rahmen zum Schutz des Urheberrechts zu schaffen.

Das war das eigentliche Ziel der „Berner Abkommen für den Schutz der literarischen und künstlerischen Werke 1886“, „die Pariser Formel 1971“ und „das Abkommen der internationalen Organisation für das geistige Eigentum (WIPO) 1967“. Diese Abkommen hatten ein gemeinsames Ziel:

Förderung und Unterstützung der Maßnahmen für den Schutz des geistigen Eigentums, welches in Verbindung zu dem Handel in allen Weltländern steht, die das **TRIPS** Abkommen (Abkommen über handelsbezogene Aspekte der Rechte des geistigen Eigentums) unterzeichnet haben.

Die arabischen Länder haben sich frühzeitig mit der Frage des geistigen Eigentums beschäftigt, sodass wir anmerken können, dass einige arabische Länder seit dem neunzehnten Jahrhundert an der internationalen Zusammenarbeit für den Schutz des geistigen Eigentums teilgenommen haben.

Einige arabische Länder gehörten sogar zu den Gründungsländern einiger internationaler Abkommen, die sich mit dem Schutz des geistigen Eigentums beschäftigen.

Wie sieht die Haltung der arabischen Länder hinsichtlich dieses Systems aus?

Die arabischen Länder haben auf die Frage des geistigen Eigentums positiv reagiert. Das kann man bestätigen, wenn man die gesetzlichen Bestimmungen der arabischen Länder in diesem Zusammenhang genau betrachtet.

Wenn es in den fünfziger Jahren des zwanzigsten Jahrhunderts eine große Reihe von gesetzlichen Bestimmungen zum geistigen Eigentum (Schutz der Patente, der Handelsmarken und des industriellen Designs) in den meisten arabischen Ländern gegeben hat, so erlebten die achtziger und neunziger Jahre desselben Jahrhunderts eine noch größere Welle von gesetzlichen

Bestimmungen, die sich das Ziel setzen, den Schutz des Urheberrechts und aller benachbarten Rechte zu garantieren.

Anfang der neunziger Jahre wurden viele gesetzliche Bestimmungen erlassen oder alte Gesetze mit dem Ziel bearbeitet, die Computerprogramme und die Datenbanken zu schützen.

Aus diesem Grund forderte der Rat für die arabische wirtschaftliche Einheit dazu auf, dass das geistige Eigentum geschützt werden soll, und zwar als Durchsetzung der Ziele und Zwecke des Wortlautes des arabischen Abkommens für die arabische wirtschaftliche Einheit.

Es war von zentraler Bedeutung, einen starken Verband zu gründen, der mithilfe anderer arabischer professioneller Verbände dazu beitragen soll, die arabische Identität, die arabischen Erfindungen und die kreativen Leistungen zu schützen und zu bewahren, damit sie von keinem geistigen bzw. wissenschaftlichen Diebstahl betroffen oder angegriffen werden.

Aus diesem Grund ist der arabische Verband für den Schutz der Rechte des geistigen Eigentums als einer der arabischen professionellen Verbände mit dem gesetzlichen Beschluss Nr. 1292/d 82 gegründet worden. Sitz des Verbands ist Kairo.

Die Gründung des Verbands wurde von Herrn Prof. Dr. Ahmed Guaily, dem Generalsekretär des Rates für die arabische wirtschaftliche Einheit, sehr unterstützt.

Der Mann ist ein Fachmann auf dem Gebiet der Wirtschaft und er kann in diesem Bereich auf lange Erfahrungen in allen arabischen Ländern zurückblicken. Der Verband soll die erste Verteidigungslinie für die

Produzenten, Hersteller, Schöpfer, Erfinder und Denker in der arabischen Welt werden. Er soll darüber hinaus dazu beitragen, ihre Erfindungen und Schöpfungen vor jedem Angriff zu schützen. Ein arabisches integriertes Denken, das sich in dem arabischen Verband für den Schutz der Rechte des geistigen Eigentums repräsentiert, setzt sich an erster Stelle das Ziel, die Arbeit und das Arbeitssystem seiner Mitglieder zu fördern, zu unterstützen und zu entwickeln sowie auch die Beziehungen zwischen den Verbandsmitgliedern zu vertiefen.

Außerdem ist die Integration der arabischen Wirtschaft in allen arabischen Ländern ein fernes Ziel des Verbands. Dieses Ziel kann erst erreicht werden, wenn der Verband seine Aufgaben richtig erfüllt und die Erfahrungen seiner Mitglieder anwendbar macht. Diese Erfahrungen sollen das System des Schutzes des geistigen Eigentums mit allen möglichen Mitteln unterstützen.

Die Mittel dazu können verschieden und unterschiedlich sein. Den Menschen soll die Frage bzw. die Kultur, die Bedeutung und die Wichtigkeit des „geistigen Eigentums“ bewusst gemacht werden; sie sollen außerdem versuchen diese Kultur zu verbreiten.

Für diese Ziele sollen alle Ausbildungs- und Mitteilungsmittel durchgeführt werden. Die Bedeutung des geistigen Eigentums und dessen wirksamer Einfluss auf die nationale Wirtschaft in allen arabischen Ländern muss immer wieder betont werden.

Die gesetzlichen Bestimmungen, die sich mit der Frage des geistigen Eigentums beschäftigen, sollen möglichst in allen arabischen Ländern vereinheitlicht werden.

Die arabischen Länder sollen sich auch darum bemühen, die Rechte derjenigen, die eigenes „geistiges Eigentum“ leisten, zu schützen und immer im Auge zu behalten. Das kann verwirklicht werden, wenn wir ein gesetzliches Klima etablieren, das die Schöpfungen, die Erfindungen, die wirtschaftlichen Entwicklungen und die Investitionen in allen arabischen Ländern unterstützt und fördert.

Was sind die Leistungen, die der arabische Verband für den Schutz der Rechte des geistigen Eigentums seit seiner Gründung erzielt hat?

Obwohl der arabische Verband für den Schutz der Rechte des geistigen Eigentums seine erste Lebensphase noch erlebt, konnte er dennoch zahlreiche konkrete Erfolge in verschiedenen Bereichen erzielen. So konnten die Hauptziele des Verbands zum größten Teil erreicht werden.

Diese Ziele, die bereits vielfach betont wurden, beziehen sich darauf, die Bedeutung der Rechte des geistigen Eigentums hervorzuheben und sie gleichzeitig zu verbreiten. Noch dazu muss es eine Zusammenarbeit auf dem Gebiet des Informationsaustauschs mit all denjenigen, die sich mit der geistigen Kultur beschäftigen, geben.

Das kann man realisieren, wenn man an Programmen teilnimmt, die sich mit der Ausbildung und Qualifizierung der im Bereich des geistigen Eigentums tätigen Arbeitskräfte beschäftigen.

Teilnehmen soll man darüber hinaus an den Veranstaltungen, regelmäßigen Treffen, den Konferenzen und Workshops, deren Ziel die Verbreitung des geistigen Eigentums ist.

Der Verband hat zahlreiche wirtschaftliche Untersuchungen, Studien und regelmäßige Veröffentlichungen, die sich mit der Frage des geistigen Eigentums beschäftigen, herausgegeben.

Dazu gehören folgende: ein Büchlein über den Schutz des geistigen Eigentums und eine Studie über die arabische pharmazeutische Industrie und die Frage des geistigen Eigentums.

In dieser Studie wird die Frage der Lage der pharmazeutischen Industrie auf internationaler und auch auf arabischer Ebene behandelt und wissenschaftlich untersucht.

Eine andere Studie behandelt die Frage der arabischen Landwirtschaft und des geistigen Eigentums. Es wurde auch eine Untersuchung über das Urheberrecht und die dazu gehörenden gesetzlichen Bestimmungen in der arabischen Welt veröffentlicht.

Zudem wurde auch eine Studie über die Handelsmarke in der arabischen Welt veröffentlicht. Es wurde auch eine Untersuchung über Patente und die dazu gehörenden Gesetzesbestimmungen in der arabischen Welt veröffentlicht. Außerdem ist eine wissenschaftliche Untersuchung veröffentlicht worden, die sich mit der Frage der arabischen wirtschaftlichen Integration im Rahmen der internationalen Entwicklungen beschäftigt.

Nicht zuletzt ist eine Studie zur Energie, Entwicklung und zum geistigen Eigentum erschienen.

Der Verband verfügt zurzeit über eine Webseite (www.afpipr.net), die die neuesten Informationen über das geistige Eigentum enthält.

Was sind die letzten Zahlen der Verbandsmitglieder in Bezug auf die Bemühungen um die Erweiterung des Verbands?

Die Mitglieder der Generalversammlung haben bis zum April 2008 **820** Mitglieder aus 16 arabischen Ländern betragen. Davon sind 677 Mitglieder aus der arabischen Republik Ägypten und die 143 anderen aus anderen arabischen Ländern.

Der Verband war mit nur 50 Mitgliedern aus nur vier arabischen Ländern gegründet worden. Der Verband bemüht sich sehr um das Ziel, bis Ende April 2008 zwei regionale Abteilungen des Verbands in zwei arabischen Ländern zu eröffnen. Diese zwei Länder sind die arabische libysche sozialistische Republik und der Staat Katar.

Wie hat der Verband zu praktisch anwendbaren Lösungen im Bereich der Energiekrisen beigetragen?

Die Welt erlebt in der Realität einen sich entwickelnden Industriebaufstieg, der dazu geführt hat, dass die aus Petroleum, Gas und Kohlen hergestellten Energien noch mehr nachgefragt werden.

Das soll uns aber davor warnen, dass diese Energien in den großen Industrieländern nicht mehr unter Kontrolle stehen könnten. Aus diesem Grund ergriff der Verband die Initiative, die vierte erweiterte Konferenz der arabischen professionellen Verbände um die „Frage der sicheren Energie und der Ernährungssicherung“ zu organisieren.

Die Konferenz wurde vom Rat der arabischen wirtschaftlichen Einheit unter Schirmherrschaft von Herrn Dr. Ahmed Guaily veranstaltet. Diese Schritte werden in einer Zeit gemacht, in der die weltweite Tendenz herrscht, Steuern einzusammeln, die zugunsten eines internationalen Fonds abgeführt werden sollen.

Diese Steuern sollen von allen Ländern ohne Ausnahmen gezahlt werden. Ziel dieser Steuer ist es, die von dem Treibhausgas hergestellte Energie zu fördern.

Dies kann sogar Personen und Institutionen umfassen. Dieser Schritt kann seinerseits dazu führen, dass die aus dem Treibhausgas durch Verbrennungsmotoren produzierte Energie teurer wird.

Diese fördernden Maßnahmen sollen dazu führen, dass die Menschen mehr zu der Produktion und Nutzung von neuen Energien, die man in der Regel als „die sauberen, erneuerbaren Energien“ bezeichnen mag, tendieren. Diese saubere erneuerbare Energie kann man mithilfe des Windes, der Wasserfälle, der Solar- und der Kernenergie produzieren.

In diesem Zusammenhang muss man darauf hinweisen, dass man mit den nuklearen Abfällen mit großer Vorsicht umgehen muss. Diese nuklearen Abfälle müssen auf Dauer mit Hinblick auf die Sicherheit und Gesundheit mit Vorsicht behandelt werden.

Haben Sie optimistische Hoffnungen auf die Möglichkeit einer arabischen wirtschaftlichen Integration oder nicht?

Das System der Zusammenarbeit und der Integration wurde von den großen industriellen Ländern doch als erfolgreich bestätigt. Diese Länder arbeiten zusammen und integrieren sich, um größere wirtschaftliche Erfolge zu erzielen. Das kann zum Wohlstand all dieser Länder führen.

Aus diesem Grund erfüllen sie alle Voraussetzungen für einen technischen bzw. technologischen Fortschritt. Damit setzen sich diese Länder das Ziel, ihre Industrie möglichst weit zu entwickeln.

Diese Tatsachen treffen leider auf viele Entwicklungsländer, vor allem sind hier bedauerlicherweise die arabischen Staaten inbegriffen, nicht zu. Denn die (arabischen) Entwicklungsländer spalten sich sehr und können sogar auf regionaler Ebene nicht zusammenarbeiten, obwohl sie über alle Möglichkeiten der Integration und der Zusammenarbeit verfügen, die als Anforderungen und Voraussetzungen der wirtschaftlichen Integration gelten.

Obwohl es über 40 Jahre her ist, seit der Rede vom „Projekt der arabischen Integration“, gelten diese Jahre nur als *historische Vergangenheit*. Wir müssen aber in der Gegenwart leben und auf die Zukunft hoffen, vor allem, weil in den letzten Jahren das große arabische Freihandelsabkommen unterzeichnet worden ist.

Dieses Anfang Januar 1998 unterzeichnete Abkommen soll als Beginn der arabischen Wirtschaftsintegration betrachtet werden. Mit diesem Abkommen können vielleicht die arabischen Länder mit der neuen, sich immer weiterentwickelnden und dynamisch verändernden Welt handeln; eine Welt, die voll von Widersprüchen ist.

Diese Widersprüche zeigen sich klar in den heutigen Tatsachen. Denn obwohl man immer behauptet, die heutige Welt lebe in der Zeit des „liberalisierten globalen Handels“ oder „die Welt im Lichte der Marktwirtschaft“ usw., so tendieren jedoch viele Länder dazu, Bündnisse miteinander einzugehen und große Integrationen zu schaffen. Sie gehen dabei von den gemeinsamen Interessen ihrer Völker aus.

Zu den klaren Widersprüchen dieser Bündnisse gehören die religiösen, kulturellen oder sprachlichen Verschiedenheiten unter diesen Ländern. Dennoch betrachten diese Länder die wirtschaftliche Integration und Zusammenarbeit als das einzige Mittel zum Wohlstand ihrer Länder.

Wenn dies der Fall ist in so vielen Ländern Amerikas, Asiens, Europas oder sogar Afrikas, dann müssten die arabischen Länder zusammenarbeiten und sich wirtschaftlich integrieren, denn sie verfügen über alle Faktoren, die ihnen dabei helfen.

Die Gemeinsamkeiten unter den arabischen Ländern sind groß und gelten als Zauberstab, der es den Arabern ermöglichen kann, in dieser heutigen Welt, die voll von Widersprüchen und Konflikten ist, die Oberhand zu gewinnen. Dieser Zauberstab zeigt sich vor allem in der Verfügbarkeit über das Kapital, die menschlichen Ressourcen und alle anderen notwendigen Wirtschaftsfaktoren.

Seriennummer	Der Staat	Mitgliedszahl
1	Die arabische Republik Ägypten	677
2	Haschemitisches Königreich Jordanien	28
3	Der Staat Algerien	12
4	Das Königreich Bahrain	4
5	Das Königreich Saudi-Arabien	21
6	Die Republik Sudan	6
7	Die Republik Irak	34
8	Der Staat Kuwait	12
9	Die Republik Jemen	2
10	Die arabische Republik Syrien	10
11	Das Sultanat Oman	1
12	Der Staat Palästina	2
13	Der Staat Katar	3
14	Die arabische libysche sozialistische Republik	4

15	Die Republik Tunesien	2
16	Die Republik Libanon	2
	Summe der Mitglieder	820

Eine Tabelle mit der Zahl der arabischen Länder, die an der Gründung des Verbands für den Schutz des geistigen Eigentums teilgenommen haben